

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes 150 pesetas.
 En los demás puntos de España, 3 meses 300 "
 Extranjero, 6 meses 600 "

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.



LA ÚLTIMA SEÑORA

Doña María Antonia Bassecourt de Sandoval

BARONESA DE PETRÉS

HA FALLECIDO

Su esposo, hijos, hija política, hermanas, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos que por olvido no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á su entierro que tendrá lugar hoy 26 á las cuatro de su tarde, en la Santa Iglesia parroquial de Santa María de esta Ciudad, por lo que recibirán especial merced.

Alicante 26 de Febrero de 1888.

Todas las misas que se celebren hoy en las Iglesias de esta Capital, serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

El duelo se despide en la puerta de Alcoy

Plaza de Ramiro 3.

EFEMÉRIDES.

(Continuación)

A consecuencia del estado de los ánimos entre creyentes é incrédulos, y deseosos unos y otros de ver la solución del problema que tan vivamente les apasiona, la multitud es mucho más numerosa que los días anteriores en derredor de la Cueva la mañana del miércoles 24. Apenas Bernardita se pone en oración queda arrebatada en éxtasis, y acto seguido refiere á la celestial Señora el resultado de su entrevista con el Párroco. Oyendo la Visión que se le pide un milagro tan frívolo se sonrió; y la manda orar por la conversión de los pecadores. También la ordena ir de rodillas hasta el fondo de la Cueva, después de cuya orden, levantando la voz como si quisiera ser oída de toda la tierra, exclama: ¡Penitencia! ¡penitencia! ¡penitencia!... Bernardita andando de rodillas repite estas palabras que de gran parte de los presentes son oídas. Una vez la niña dentro de la Cueva, la Señora la confía un segundo secreto que le es personal, hácela prometer no revelarlo á nadie y luego desaparece. El escaramujo resta seco: no por eso los creyentes pierden la fé, y tampoco los incrédulos extreman sus ataques. Bernardita viene á dar cuenta de todo al Cura párroco, quien no obstante no haber obtenido lo prueba exigida, no se atreve á emitir juicio negativo, sino que tal vez le entra secreto convencimiento de ser verdad todo cuanto se le está refiriendo.

El jueves 25 el gentío venido de todas partes á Lourdes para asistir á los éxtasis de Bernardita es innumerable. Apenas llegada la niña v púestosa en oración aparécesele la excelsa Señora, á la cual todos llamaban ya la Madre de Dios, bien que todavía no ha dicho su nombre, á pesar de habérsele preguntado la vidente. Luego de habérsele aparecido, confía á la niña un tercer secreto, concerniente también únicamente á ella, después de lo cual la manda beber y lavarse en las aguas de la fuente, y comer de una yerba que junto á ella se cria. Como no hay fuente en la Cueva, piensa Bernardita que se le habla de la próxima acequia y á ella se dirige; más la Visión señalándola un punto de la Cueva, la dice que la fuente está allí. Por secreta inspiración escarba la niña el suelo, abriendo en él un hoyo reducido, que se llena inmediatamente de agua cenagosa: bebe y se lava en ella, no sin antes haber vencido secreta y poderosa repugnancia y come unas hojas de cierta yerba llamada quebranta piedras. La Visión, manifestándose muy complacida, desaparece sonriendo á la pastorilla. Apenas conoce la gente cuanto la Señora celestial ha dicho y mandado, apresúrase á mojar paños y sacar agua del nacimiento manantial por suponer milagrosa el agua. Estas suposiciones no tardan en verse confirmadas, puesto que el mismo día ya circulan voces de haberse obtenido curaciones con el uso de la misma.

Aquel es día de gran mercado en Tarbes, y como no pocos de los que han presenciado hechos tan asombrosos concurren á él y re-

fieren lo que han visto la noticia es difundida con la velocidad del rayo por el Bigorre y el Bearn, y es causa de que aquella misma noche los forasteros invadan la ciudad de Lourdes de tal manera que no caben en ella. Al oscurecer movida la multitud como de celestial resorte, ilumina la antes solitaria Cueva, en la cual repentinamente aparecen encendidas algunas miles de velas. Mientras tanto la fuente va creciendo y sus aguas siendo menos turbias.— Aquel día Bernardita es citada ante el tribunal pero inútilmente tratan los jueces de hacerla enmudecer, ó incurrir en contradicción. Por su parte viendo los racionalistas el asombroso movimiento de las poblaciones y el entusiasmo de que la multitud está poseída, quiere obligar al alcalde á cerrar la Cueva, más éste se niega á ello, alegando que el movimiento de las gentes es pacífico y no ser esta cuestión de su incumbencia.

El viernes 26 la Aparición no se presenta y Bernardita lo confiesa tristemente. Es que la Madre de Dios habla por medio de las aguas de la fuente y con los asombrosos milagros que se obtienen con el uso de las mismas.

El sábado 27, y el domingo 28, las apariciones se reproducen sin ninguna circunstancia notable. Mientras tanto la fuente va aumentando su caudal, y los prodigios obtenidos con el uso del agua son tantos, tan notables, tan indiscutibles y evidentes, que los incrédulos en gran número, no pudiendo resistir á la evidencia se convierten y hay momentos de verdadero éxtasis en el campo racionalista. Mientras tanto el Cura Párroco convencido de la verdad de los hechos sobrenaturales descritos, notifica sus circunstancias y detalles al Sr. Obispo de Tarbes, y la autoridad civil busca trazas ó imagina medios con que poner fin al movimiento popular y sepultar en el olvido la memoria de hechos tan inauditos.

Pero el insensato que pretende escupir al cielo no advierte que va á escupirse al rostro. En aquella lucha sin nombre del orgullo humano contra el poder, la sabiduría y la misericordia de la Madre de Dios, el pobre orgullo humano no solo va á rodar por los suelos, sino que además servirá para dar mayores proporciones á lo que ya las tiene grandísimas. El viento de la persecución aviva y propaga el fuego de cuanto atañe al cristianismo.

Hé aquí descritos en forma de efemérides los episodios celestiales de la historia de Nuestra Señora de Lourdes acontecidos en el mes de Febrero de 1858. Con la ayuda de Dios continuaremos narrando lo sucedido en el de Marzo del propio año.

JOSÉ PALLÉS.

LA VIDA DEL HOMBRE

Cada pulsación del hombre, según cálculos, coincide con un nacimiento y una muerte. Una cuarta parte de los nacidos muere antes de entrar en la edad de la niñez (siete años), y otra antes de entrar en la pubertad (quince años).

Así es que, según cálculos recientes, la duración media de la vida la constituyen treinta y cinco años.

Hay quien cree que la civilización es la causa de que la vida del hombre se abrevie, siendo todo lo contrario.

La civilización no es muerte, es vida. La población de un país crece con la cultura y disminuye con la barbarie, y por regla general, los hombres civilizados son más buenos y morales que los hombres bárbaros.

La higiene pública y la privada, el clima, la profesión y el estado ejercen visible influencia en la longevidad humana. Las zonas templadas son las más favorables á la vida del hombre.

Según observaciones hechas desde la más remota antigüedad, los casados viven más que los solteros, estando demostrado que el matrimonio multiplica las fuerzas sociales, consolidada, por decirlo así, la vida, y contribuye poderosamente á conservar la salud, la alegría y la belleza.

Según las tablas de Duillar las probabilidades de la vida son:

A los 10 años, llegan 40 de los nacidos.—A los 20, 35.—A los 30, 28.—A los 40, 24.—A los 50, 17.—A los 60, 15.—A los 70, 7.—A los 75, 5.—A los 80, 4.—A los 85, 3.—A los 90, 2.—A los 95, 1.

Según las tablas mortuorias consultadas por Halley, se tiene razón exacta de 60 personas que han vivido de 110 á 120 años.—29 de 120 á 130.—16 de 130 á 140.—6 de 140 á 150.—1 de 150 á 169.

En Europa nacen más hombres que mujeres, pues la estadística acusa el nacimiento de 21 varones por cada 20 hembras; sin embargo, Inglaterra y Rusia tienen cada una un exceso de 1.500.000 mujeres.

En los pueblos de raza híbrida abundan más las mujeres que los hombres, exceptuando los establecidos en las costas intertropicales, como se ve en las Antillas, Méjico, Colombia y el Brasil.

La familia cuenta por término medio de cinco individuos; así, cuando se sabe que una población consta de 2.000 vecinos, podemos afirmar que tiene 10.000 habitantes. Sólo el 10 por 100 de la población es apta para la guerra.

Las transformaciones de la vida son: Infancia hasta los siete años.—Niñez hasta los quince.—Adolescencia hasta los veinticinco.—Juventud hasta los cuarenta y cinco.—Edad madura hasta los sesenta.—Vejez ó decrepitud hasta la muerte.—El hombre llga á la plenitud de la vida á los cuarenta años.

EL ALICANTINO.

Alicante 26 de Febrero de 1888.

LA CONFESION SACRAMENTAL ANTE LA HISTORIA Y LA RAZÓN

—¿Y hemos de revelar nuestras faltas á un hombre? ¿No es bastante confesarlas

que iba á celebrar con Juan, buscaba en vano su imaginación revuelta, motivos bastante poderosos para evadirse de cumplir su compromiso.

Más la imagen de aquel hombre tan dominadora en su corazón como interesante en su cabeza, coartaba la libertad de su raciocinio, y tenía irritarle y ofenderle para que con justa indignación tuviera que recriminarla por la informalidad de sus pueriles contradicciones.

Temerosa por el disgusto que ocasionaría á su padre si llegaba á sorprenderla en la reja, ó por el descubrimiento que María pudiera hacer de su travesura, pensaba deber consultarles antes el paso que en breve iba á dar, para adquirir su beneplácito.

Pero la voz interior que se imponía á la rectitud de sus mejores pensamientos, le aconsejaba reserva absoluta para no exacerbar el carácter sombrío de su padre, ni desvanecer los encantos que con el misterio adquieren las ilusiones más interesantes del corazón.

Y desazonada por sus luchas pertinaces, aburrída por la ofuscación de sus incertidumbres, deploraba en silencio la pérdida de su madre bondadosa, único ser con quien podía haber

esclavizar la voluntad y enaltecer el corazón.

No podía creer que para amar fuera preciso sufrir aquella transformación incomprensible en su pecho, que acariciaba los mismos deseos que quería desechar, que halagaba ilusiones á la vez que la realidad se las desvanecía, que necesitando libertad, fijeza y luz en la razón, la imagen persistente del hombre que solicitaba sus ternuras se interponía ante sus ideas y la dejaba envuelta en vagos desvaríos y confusa en una perniciosa oscuridad.

No esperaba que las dudas y las ansiedades de un corazón predispuesto para el amor pudieran tan pronto ocasionar lágrimas, y sufrir pesares tan crueles como intempestivos; ella que no había llorado en la vida más que por la pérdida de su madre idolatrada.

Y enrojecía sus hermosos ojos con lágrimas pesadas y ardientes, que en vez de servirle de consuelo, devoraban más y más los oprimidos sentimientos de su inocencia candorosa.

Apesurada por la debilidad que había tenido escuchando los consejos seductores de Rosario, y la ligereza con que autorizó la entrevista

Juan se consideró obligado á obedecer puntualmente las órdenes recibidas de aquella señora, y más sosegado y satisfecho se marchó enseguida á la posada en busca de Miguel, anhelando espresarle su gran alegría y participarle las quejas que á Rosario la tenían ofendida y disgustada.

Pero Miguel que, como vulgarmente se dice, tenía el alma curada de espanto, ningún caso hizo de las pesadumbres de Rosario, y receloso por la situación comprometida en que veía colocado á Juan con aquel amor incomprensible, le aconsejaba menos alegría y más intencional prudencia, para no dejarse cegar de los impulsos de una pasión vehemente, ni servir de juguete á los caprichos de aquella señorita, que tan fácilmente se prestaba á conversar con él.

El apasionado Juan, que aunque no había tratado á Amparo creyó adivinar en su persona todas las bellas cualidades que el amor atribuye ciegame á la mujer amada, se aburría y disgustaba con la oficiosidad é insistencia de aquellos consejos desinteresados; y dispuesto á no sufrir contradicción en el logro de sus ilusiones más entusiastas, apresuró su almuerzo-comida.

delante de Dios en el secreto de nuestras conciencias? ¿O es que para conocerlas necesita El, la Suma Sabiduría, que las manifestemos exteriormente?—Dios solamente desea nuestro arrepentimiento para perdonarnos. La confesión es institución humana que la Iglesia católica explota en provecho propio, ejerciendo por su medio la más odiosa tiranía sobre las conciencias...»

Tal es, poco más ó menos, el lenguaje de los enemigos de la Confesión Sacramental, que lo son todos aquellos que no quieren abandonar sus vicios y pecados. Uno de los más hondos misterios del orgullo humano, es, sin duda alguna, la oposición de que es objeto por parte de muchos esta institución divina, la más conforme a la razón, y la más útil, así para el individuo como para la sociedad, de cuantas se ha dignado establecer la Suma Sabiduría y Bondad para moralizar y salvar el mundo.

El tiempo Santo de Cuaresma, en que estamos, da oportunidad á este tema, que nos proponemos desenvolver sin echar mano de otros argumentos que la razón y la historia, ya que estos son más del gusto de nuestra época que los puramente teológicos.

I

La Confesión Sacramental entró en el plan divino de moralizar y salvar el mundo. Este plan fué ya iniciado en el paraíso. Luego que Adán y Eva hubieron pecado, apareciéronseles Dios, ó mas bien un Ángel su representante, en forma corpórea, y llamando á Adán, le dijo: «¿Dónde estás?—Señor, oí tu voz y me escondí á causa de mi desnudez.—¿Y de dónde te proviene esta desgracia sino de haber quebrantado el mandamiento que te impuse?—Y Adán confesó: comí en verdad el fruto del árbol vedado que me dió la mujer que me diste por compañera.—Y dijo el Señor á la mujer: ¿por qué has hecho esto?—Ella respondió: La serpiente me engañó y comí.» (Gen. c. III.)

Esta humilde confesión de nuestros padres que les fué inspirada por el arrepentimiento, aplacó la justicia de Dios, que detuvo la ejecución de aquella sentencia que ya previamente había fulminado para en el caso de que desobedeciesen su precepto: *el día en que comieres de ese árbol morirás irremisiblemente*. No necesitaba el Señor, para quien nada hay oculto, preguntar á Adán y Eva acerca de su pecado; mas quiso con sus preguntas darles ocasión de que *confesaran* su crimen, para poder, en mérito de esto, perdonarles.

Esta misma conducta observó Dios más tarde con Cain; mas porque éste se negó á confesar su pecado, no halló clemencia en la presencia divina y pereció miserablemente. Hablando de esta divina economía dice Tertuliano: «Por estas palabras—*Adán ¿dónde estás?*—quiso Dios darle á entender que estaba en la perdición y quiso ofrecerle ocasión de *confesar* espontáneamente su delito, y de levantarse de él de este modo. De la misma manera preguntó á Cain: *¿Dónde está tu hermano?* Así nos han sido dados estos ejemplos para hacernos comprender que es necesario *confesar* los pecados más bien

que ocultarlos. Hé aquí, pues, que Adán se libra de la maldición y se rehabilita haciéndose candidato de la Redención por la *Confesión*.» En el mismo sentido hablan San Juan Crisóstomo, San Agustín y otros Padres y Doctores. «Con este hecho—concluye el P. Güal—tan solemne, tan expresivo, tan autorizado como universalmente reconocido, quedaba establecido é iniciado el plan divino de moralización y salvación del mundo.»

En efecto, el pueblo hebreo, único que conocía y adoraba al Dios verdadero, tenía preceptuada y practicaba la *confesión*. No solo el día de las *expiaciones* hacia el Gran Sacerdote la *confesión común* y pública por el pueblo, sino que además estaba prescrita la confesión secreta é individual que debía hacerse á alguno de los levitas ó sacerdotes, según el siguiente pasaje de los *Números*, c. V: «Todo hombre ó mujer que cometiere cualquier pecado de los que suelen cometerse entre los hombres, y que por negligencia quebrantare un precepto del Señor, *confesará su pecado*;» y en el *Levítico* se añade, que el Sacerdote á quien se hubiese hecho la confesión debía rogar por el pecador y declararle perdonado: *rogabitque pro eo et pro peccato ejus, et dimittitur ei*. (c. V.)

Por esto los libros santos exhortaban de continuo á los pecadores á la confesión de sus pecados y á la penitencia. «Quien encubre sus pecados—dice el libro de los *Proverbios*—no podrá ser dirigido; mas el que los confesare y se arrepintiere con enmienda de ello, alcanzará misericordia.» Y el *Eclesiástico* dice también: «Confíesate del error cometido en compañía de los malos antes de la muerte; porque entonces la muerte hará inútil la confesión. Confíesate viviendo, vivo y sano debe confesarte y entonces alabarás á Dios, y te gloriarás en sus misericordias.»

Y que así se practicaba en el pueblo Israelita, lo prueban varios hechos, entre los que citaremos la confesión de Adán á Josué: *verdaderamente yo he pecado contra el Señor, y he hecho esto y esto*. (C. VII); y la de David al Profeta Natán: «Oh, y con cuánto dolor decía el Santo Rey: *Confesaré contra mí mismo al Señor la injusticia mía; y tú perdonarás la malicia de mi pecado*.» (Salmo 37).

Así la práctica de la confesión para alcanzar el perdón de los pecados es tan antigua como el mundo, inspirada y sancionada por el mismo Dios que la dió á su pueblo como ley consignada en los libros Santos. Concluiremos este artículo con las siguientes palabras del P. Ventura de Ráulica: «El rito penitencial de los judíos, era, por consiguiente una institución tan importante con respecto á la moral, como sublime con respecto al misterio: una institución que al mismo tiempo que repetía los tristes y prolongados gemidos de la humanidad caída, preparaba camino á este inefable Sacramento de la humanidad regenerada, por el cual el pecador, *sembrando en lágrimas, había de coger en gozo*. (Salmo 128); una institución que más, que armonizaba lo pasado y lo porvenir, el tiempo de la caída y el tiempo de la reha-

bitación, el Elex y el Calvario, la antigua criatura y la *creatura nueva*, el viejo hombre y el rejuvenecido, Adán y Jesucristo.»

Otro día probaremos que la práctica de la confesión, tan antigua como el mundo, según acabamos de ver, es también universal y ha sido recibida en los pueblos gentílicos lo mismo que entre los judíos.

¿QUIÉNES SON LOS MANIÁTICOS?

Según un periódico local, á los que defienden la Inquisición puede aplicarse aquello de «*caja loca con su tema*»; es decir, que para el diario aludido, el defender la Inquisición es una monomanía de locos. Está bien; pero entienda el periódico, que entre esos monomaniacos hay que contar en primer término al Excmo. Sr. D. Juan Valera, su correligionario, autor de *Pepe la Jimenez* y Académico, quien contestando al Sr. Núñez de Arce en el acto de la recepción de éste en la Academia Española, pronuncie ó estas palabras en defensa de aquel Tribunal:

«Lo que nadie niega, lo que no puede ser asunto de discusión, es que la edad más floriente de nuestra vida nacional, así en preponderancia política y en poder militar, como en ciencias, letras y artes, es la edad del mayor fervor católico, de la mayor intolerancia religiosa: los siglos XVI y XVII.»

Otro monomaniaco es también el Sr. Menéndez Pelayo que en su *Historia de los Heterodoxos españoles*, t. II, pág. 696—97, se expresa en estos términos:

«Claman cuanto quieren ociosos retóricos, y pintan al Santo Oficio como un Concilio de ignorantes y mata-candelas; siempre nos dirá á gritos la verdad en libros mudos que inquisidor general fué fray Diego Deza, amparo y refugio de Cristóbal Colón; é inquisidor general Cisneros, restaurador de los estudios de Alcalá, editor de la primera *biblia poliglota* y de las obras de Raimundo Lulio, protector de Nabrija, de Demétrio el Cretense, de Juan de Vergara, del Comendador Griego, y de todos los helenistas y latinistas del Renacimiento español; é inquisidores generales D. Alonso Manrique, el amigo de Erasmo, y D. Fernando de Valdés fundador de la Universidad de Oviedo, y don Gaspar de Quiroga, á quien tanto debió la colección de Concilios, y tanta protección Ambrosio de Morales; é inquisidor D. Bernardo Sandoval, que tanto honró al Sapiéntísimo Pedro de Valencia, y alivió la no merecida pobreza de Cervantes y de Vicente Espinel. Y aparte de estos grandes Prelados, ¿quién no recuerda que Lope de Vega se honró con el título de familiar del Santo Oficio, y que inquisidor fué Rioja, el melancólico cantor de las flores, y consultor del Santo Oficio, el insigne arqueólogo y poeta Rodrigo Caro?... Hasta los ministros inferiores del Tribunal solían ser hombres doctos en divinas y humanas letras, y hasta en ciencias exactas.»

Es monomaniaco también el Sr. D. Adolfo de Castro, autor cuya autoridad en la materia nadie podrá rechazar, quien en una erudita carta dirigida á D. Juan Manuel Ortí y Lara, felicitándole por la publicación del libro titulado *La Inquisición* se expresa en estos términos:

«En 1871 y en los preliminares de las *Obras escogidas de filósofos* (Biblioteca de Rivadeneira) he probado que eso de decirse que la Inqui-

sición persiguiera el pensamiento y la ciencia solo por ser ciencia y pensamiento, *vulgaridad insensata* que repiten con ridícula y maníaca pertinacia muchos modernos escritores, precisados de muy discretos, es una falsedad que contradice con la más victoriosa de las elocuencias los *Índices expurgatorios*, esos índices que se citan sin haberlos, muchos de los que hablan de ellos, leído ni aun siquiera á la ligera.

Es monomaniático en fin el mismo D. Juan Antonio Llorente, el gran enemigo de la Inquisición, quien se ve forzado á hacer esta espontánea y terminante confesión: «Apenas se hallara un libro impreso en España desde Carlos I hasta nuestros días (1812) en que se cite sin elogio la Inquisición, dirécutamente ó por incidencia; y por lo respectivo á los escritores de asuntos religiosos ó sus adherentes, parece que los han *fulgado siempre dignas expresiones de su encomio*... Cualquiera que sea la materia de un libro, se ha encontrado siempre motivo ó ocasión de citar al Santo Oficio como PRINCIPIO Y MEDIO DE LA FELICIDAD ESPAÑOLA.» (*Memoria histórica... Exordio*)

Resulta, pues, que son monomaniacos todos los escritores españoles, desde Carlos I hasta principios de este siglo; y en la actualidad lo son los hombres más distinguidos de nuestra época, que hacen justicia á aquel tribunal y rechazan las calumnias contra él levantadas por ciertos historiadores á lo Llorente, y repetidas «*con ridícula y maníaca pertinacia*» por ilustrados (!) periodistas.

Y claro está, que si aquellos son los locos ó monomaniacos, éstos han de ser los cuerdos para el colega fusionista. ¿Es esto lo quiere decir el diario aludido?

Pues enterados.

Cabos sueltos

La Unión Democrática, comentando la noticia que dimos de que un libre pensador y masón de los de la plana mayor de esta capital, en breve adjurará de sus errores, dice que apenas nos apercebimos de alguna retractación la anunciamos con acompañamiento de piporro, bombo y platillos, y añade:

«En cambio nosotros no anunciamos con tantas alharacas las conversiones de los católicos que se pasan al libre pensamiento (que son muchos).»

Por la satisfacción que nosotros experimentamos, viendo al hijo pródigo volver á su casa, Nuestra Santa Madre Iglesia, comprendemos todo el furor de los que quisieran vernos á todos separados de nuestras consoladoras creencias.

Y para que vea *La Unión Democrática* que estamos dispuestos á complacerle en todo, le diremos el nombre del que hasta poco fué su compañero de lógica y que en breve dejará de serlo, tan pronto como nos nombre un solo católico que á la hora de la muerte se haya separado del catolicismo.

Suponemos que esto debe de ser muy fácil para el periódico zorrillista cuando, como él dice, tantos católicos se pasan al libre pensamiento, pues nosotros sin hacer alardes, podemos citarle por docenas, á los

Despidiéndose despues de Miguel para que este cumpliera mejor con Rosario aquella tarde, subió á descansar á su cuarto interin la llegada de la noche colmaba la realización de sus esperanzas.

IX.

Mientras la impaciencia de Juan consideraba eternas las horas que con regularidad faltaban para acudir á la cita, Amparo, retirada en su habitación, despues de una noche de pesa dilla constante, sufría sola, recostada sobre un sofá, las inquietudes de su pecho sensible, emanadas de las ideas que en progresiva confusión la abrullaban.

Los amores inocentes de su infancia, apacibles y tiernos para Dios y para sus padres, le habían hecho formar una idea sobre tales afecciones, muy distinta de lo que entonces pasaba por su alma.

Para ella el amor era un sentimiento delicadísimo, no pasión impetuosa; inalterable en sus dulzuras, no vehemente; constante en sus deseos, pero no exigente y contumaz en las impresiones; anhelo de felicidades inmensas, pero no turbulento, ardiente y temeroso á la vez, que pudiera perturbar los pensamientos,

usado franca confianza; que hubiera comprendido entonces mejor su situación aflictiva, le hubiera organizado sus pensamientos y disipado los temores que para el porvenir desde aquellos momentos preveía sombrío.

Cuando las lágrimas de su aflicción desahogaban algo el pecho, y se encontraba sola, temiendo verse más abandonada quizás en corto periodo por la muerte de su padre, creía necesitar de los consuelos de un hombre que la amase, de un hombre que como Juan revelara en su semblante varonil inteligencia, hermosura, bondad y ternura apasionadas, sentimientos delicados, pero que no le ocasionara la perturbación de aquellas luchas, ni la opresión de aquellas congajas.

Este febril estado de su ánimo, cada vez más pertinaz en la exageración de sus deseos y de sus temores, no fué calmado por el cansancio intranquilo de la noche anterior, ni aún interrumpido por el cumplimiento de las obligaciones del día; solamente fué velado por el disimulo con que supo engañar á María, y por la solicitud con que atendió á los cuidados y atenciones de su padre.

Sin alterar sus costumbres esperó algún tan-

libre-pensadores que en la hora de su muerte han tenido la inmensa fortuna de pedir un confesor y reconciliarse con el catolicismo.

Dice El Graduador: "El gran argumento que tiene siempre dispuesto El ALICANTINO, cuando el clero hace alguna barrabasada, es negar."

Anteayer reincidió en la negativa, por lo que respecta á la desgraciada joven menor de edad, reclusa á viva fuerza, y muerta, alejada del cariño y de los cuidados de sus padres.

¿Qué nuestro gran argumento es negar? Si hubiese añadido siempre que el citado colega habla, quizás le diésemos la razón.

Y allí va un ejemplo: dice El Graduador que la monja de Vigo fué reclusa á viva fuerza; y no otros que nosotros hemos ocupado con largueza en este asunto, relatando hechos que nadie ha desmentido y tratando la cuestión bajo el doble punto de vista civil y religioso, nos vemos obligados á constatar sencilla y categóricamente: «eso no es verdad.»

No creíamos que El Graduador fuera tan tenaz en querer hacer ver lo blanco negro.

Si no se corrige, que lo vemos difícil, la opinión pública acabará por no hacer caso de lo que escriba El Graduador.

Haba El Graduador: "Dicen algunos libre-pensadores, que es absolutamente falsa la especie que ha echado á volar EL ALICANTINO, acerca de la retractación de uno de ellos que figura en primera línea."

¡Qué argumentación tan contundente! Es así que algunos libre pensadores ignoran que uno de sus compañeros de lógica vá á dejar de serlo.

Ergo es absolutamente falso que haya un masón que en breve se retractara de los errores que hasta hoy ha defendido.

Esta manera de argumentar nos recuerda que, preguntándosele á un asesino si había ya recaído sentencia en su causa, contestó: Sí; me han condenado á pena capital por que ha habido tres personas que han declarado que me vieron cometer el crimen; y á mí no me dejan presentar tres mil que declararían que no lo vieron.

Vivamente emocionados y bajo la impresión más dolorosa comunicamos á nuestros lectores el fallecimiento de la Ilma. señora D.ª Antonia Bassacourt de Sandoval, Baronesa de Petrés, ocurrido en la tarde de ayer á consecuencia de penosa enfermedad que, aun cuando crónica, la ha arrebatao de este mundo de un modo súbito é inesperado, sumiendo á su familia y numerosos amigos en el más profundo dolor.

La Baronesa de Petrés fué durante su vida modelo de virtudes cristianas como mujer, como esposa y como madre. Sus inagotables sentimientos de caridad la convirtieron en verdadero consuelo del pobre y del desvalido, habiendo prestado su cooperación valiosa á todas las obras benéficas de nuestra ciudad. Prendas tan inestimables la hicieron merecer el cargo de Presidenta del Consejo de las Conferencias de señoras de S. Vicente de Paul que ha desempeñado hasta su muerte.

La buena sociedad alicantina ha perdido una de sus más distinguidas damas, la piedad y religión de nuestro suelo una de sus más fervorosas hijas.

No dudamos que Dios habrá premiado en el cielo sus virtudes. Sirva esta piadosa creencia de consuelo á su atribulada familia, á cuyo inmenso dolor nos asociamos con todo el afecto de nuestra alma.

El Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, concedió 40 días de indulgencia á los fieles que ofrecieren algún sufragio por el alma de la difunta.

Seccion de noticias

De El Eco de Alcoy: El sabio y profundo astrónomo y meteorólogo Sr. Noherlessom, se hizo celebrísimo desde que prestó con sin igual exactitud el terrible ciclón de Mayo en 1886, que asoló el Botánico de Madrid, derrumbó el gimnasio del Príncipe, arrasó multitud de edificios y tantas víctimas causó en la coronada villa.

Todos le creían Norte americano, y veían en él al hombre de edad madura, reflexivo, consagrado al cuidado de sus aparatos, dedicado noche y día á sus observaciones y le atribuían toda la flemia, paciencia y carácter á propósito para este género de experimentos.

Hace mucho tiempo que se comenzó á decir que el tal astrónomo era español, que residía en Madrid, que siendo Gamazo ministro de Fomento, solicitó le permitiesen la entrada en el Observatorio de Madrid, que le fué negada su petición y otros varios detalles que no hacen honor á nadie que se precie de español, ni de hombre amante de la ciencia y menos aún, á un señor ministro para quien constituye un honor y una afrenta.

Por fin los periódicos de Madrid dicen clara-

mente que el Sr. Noherlessom, es redactor de El Siglo Futuro y que su nombre es León Her-moso, de cuyo nombre y apellido ha sacado el anagrama que le ha hecho famoso, que le ha conquistado la más preciada gloria.

España está de enhorabuena, pues hombre de tanta valía, hombre que posee inteligencia tan superior, es español, y para España conquistará gloria y honor.

Noticias particulares que nosotros tenemos, corroboran el que efectivamente, Noherlessom, esa eminencia meteorológica, es persona allegada á la redacción de El Siglo Futuro, pero su nombre y apellido no es el de Leon Hermoso, sino otro que en el instante ignoramos.

En breve tendrán lugar en los departamentos de Ferrol, la Carraca y Cartagena, exámenes de alumnos para cubrir 21 plazas en la Administración de la Armada.

Monseñor Azarian, Patriarca de los armenios católicos, ha llegado á Constantinopla de regreso de Roma. Un piquete de soldados le esperaba á su llegada para hacerle los honores militares.

Monseñor Azarian es portador de una carta autógrafa de Su Santidad para el sultán, en la que el Papa le da las gracias por sus felicitaciones y preciosos regalos que éste le ha hecho.

Existe grande alarma en Baeza (Jaén), con motivo del gran desarrollo que he tomado la difteria entre los habitantes de aquella localidad.

Las escuelas públicas y privadas han sido cerradas para evitar la propagación de tan mortífera epidemia.

Los industriales franceses señores Worms y Baque, que han inventado un procedimiento para curtir pieles que reduce esta operación, en la que ahora se emplea algunos meses, al corto espacio de dos ó cuatro días, tomarán parte en la Exposición Universal y darán á conocer prácticamente su invención.

Las pieles de caballo ó de buey estarán expuestas en su estado primitivo y se reducirán al de cuero á la vista del público. Por la importancia que tiene esta industria, los inventores se proponen dedicar las primeras sesiones al Gremio de curtidores, invitando asimismo á las autoridades.

Ha sido definitivamente aprobada por el Senado la rebaja en la tasa de los telegramas destinados á la publicidad en la prensa periódica.

La rebaja comenzará á regir, según parece en primero de Marzo próximo.

La Compañía italiana de navegación La Veloce, anuncia que sus vapores de la línea de la Plata harán escala en Barcelona, así á la ida como á la vuelta, durante la época de la Exposición Universal, estableciendo rebajas de precios para aquel puerto.

Por no haberse reunido suficiente número de accionistas, la junta general que había de celebrar el día 18 del actual la Compañía de los Ferrocarriles económicos de Villena á Alcoy, Yecla y Alcañiz de Crespins, se celebrará el día 29 próximo, sin más dilación.

En el próximo mes de Abril se proyecta celebrar en Sevilla un gran concurso musical.

Parece que la comisión del Congreso encargada de emitir dictámen sobre el tratado de comercio con Holanda, no se manifiesta propicia á informar favorablemente.

Parece que ayer ha debido quedar firmado el tratado de comercio entre España é Italia.

Se ha adjudicado á D. Jerónimo Carrión el suministro de cañamos á la fábrica de jarcias de Cartagena.

En el ministerio de estado se ha recibido ayer un telegrama de Washington, dando cuenta de haber disminuido considerablemente el bandolerismo en Cuba. Uno de los jefes quizá el principal, ha sido muerto por la guardia civil.

Por circular del ministerio de la Gobernación, inserta en la Gaceta de anteayer, se concede plazo de 40 días para que las asociaciones ya creadas puedan inscribirse en el registro del gobierno de la provincia, con arreglo á la ley.

La archiduquesa Isabel, madre de nuestra reina regente, ha salido el día 23 de Viena con dirección á Madrid.

El lunes próximo, á las doce del día, serán fijamente recibidos por el Papa los peregrinos alemanes que llegaron por grupos á Roma.

Los italianos se unirán á los alemanes, calculándose en 1200 el número de los romeros que asistirán á la audiencia pontificia.

Con objeto de recoger las niñas pobres, instruir las y perfeccionarlas en las labores propias

de su sexo, á fin de que sean útiles á sus familias y á la sociedad, se ha abierto en San Ger-vacio (Barcelona), un nuevo asilo de caridad bajo la advocación de San José y dirigido por las religiosas de Nuestra Señora de los Desamparados.

Puede conceptuarse como un hecho la construcción de un astillero en Bilbao.

En Londres acaba de formarse una compañía, en la cual figura como principal accionista el ade ldo de la capital de Vizcaya.

Según telegrama de Londres, la afluencia de capital para la formación de la compañía ha sido tan considerable, que las cantidades rechazadas han sobrepujado 30 veces el capital pedido.

La compañía proyecta construir la mayor parte de los buques de guerra de la nueva escuadra.

En Inglaterra acaba de inventarse por el ingeniero M. H. M. Ashley un procedimiento para fabricar botellas automáticamente, que sustituirá al sistema de sople que ahora se usa y con el cual enferman la mayoría de los operarios.

El nuevo método disminuirá el valor de la fabricación en una proporción tan considerable que la gruesa, que antes costaba 10 francos, costará en adelante 30 céntimos.

El día 24 se hizo en Albacete la prueba de aplicación de la luz eléctrica á todo el alumbrado publico, con magnífico resultado.

En Londres ha sido cubierta treinta veces la suscripción destinada á establecer un astillero en Bilbao. Dicese que la sociedad que se ha constituido creará un arsenal en Rio Galindo para la construcción de cruceros, torpederos y buques mercantes de alto bordo.

Ha sido destinado á esta ciudad como ayudante del 15.º tercio de la guardia civil, y secretario del jefe de dicha fuerza, el capitán del mismo cuerpo D. Carlos Garcia Hostench.

Reinan grandes temporales en los mares Negro y del Norte. Han ocurrido numerosos naufragios.

En los círculos oficiosos se dice que Austria aceptará con reserva las proposiciones rusas respecto de la cuestión de Bulgaria, porque está convencida de que ellas fracasarán ante la oposición de Inglaterra y de Italia.

Los periódicos rusos emplean un lenguaje bastante agresivo contra Alemania, diciendo que está haciendo un doble juego en los asuntos de los Balcanes.

En la dirección de Administración local ha tenido efecto la subasta para el alumbrado público de Valencia. No se ha presentado otro licitador que el marqués de Campo, concesionario actual del indicado servicio, que en su proposición ofrece suministrar el gas por 20 años de duración del contrato, con una rebaja de 100 por 100 en el tipo fijado por el pliego de condiciones, ó lo que es lo mismo, gratis.

Somejante oferta, que en otro que no fuere el marqués de campo, se tendría por inverosímil, acusa en el opulento banquero el decidido propósito de coronar la serie de sus empresas dando al país natal este nuevo y elocuente testimonio de una esplendidez verdaderamente desacostumbrada, que redunda en beneficio de los intereses valencianos, cuyo fomento y desarrollo es debido en primer término á la iniciativa y perseverancia de este preclaro hijo del trabajo, á quien Valencia, con toda justicia, vá á erigir en breve un monumento que perpetúe la memoria de sus grandes hechos.

Ha fallecido en Murcia el Dean de aquella catedral, D. Andrés Barrio. R. I. P.

En todo el valle de Valdeorras (Orense) cayó una copiosísima nevada. En Pontevedra cayó otra que no se ha conocido igual desde 1854.

Sección comercial

MOVIMIENTO del puerto de Alicante en el día 25 de Febrero de 1888.

ENTRADAS.

Vapor español Julián, procedente de Valencia. Id. id. Cifuentes, de Cartagena. Id. id. Duk, de Ruan. Id. sueco Ethias, de Cetto. Id. español Pepe Ramos, de Tarragona. Laud id. Francisco de Denia.

SALIDAS.

Laud español Belizarco, para Marsella y escala. Vapor inglés Servantes, para id. Id. sueco Málaga, para Valencia. Id. español Julián, para Bilbao. Id. id. Cifuentes, para Barcelona. Pailebot id. San Francisco de Paula, para Málaga.

Del puerto de Valencia en el día 23 de Febrero

ENTRADAS.

Vapor español Benito, procedente de Alicante. Id. id. Tintoré, de Burriana. Id. id. Pinzón, de id. Goleta id. Mazayan, de Casa Blanca. Laud id. Maria Angeles, de Cullera. Vapor inglés Ter, de Gandia. Id. id. Calber, de Hull. Id. francés S. Matthieu, de Havro.

SALIDAS.

Vapor ruso Cloo, para Cetto. Id. español Pinzón, para Lóndres. Id. id. Benito, para Barcelona. Id. id. Uriarte, para Alicante. Balandra id. Rita, para Denia. Laud id. Maria Margarita, para Palamós. Id. id. Julio, para Burriana. Id. id. Victorino, para Barcelona. Mar, picada.—Viento, N. O. fresco.—Horizonte celajoso.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA AYER.

Lóndres 90 días. Sin papel. París 1.60 por 100 papel beneficio. Marsella " 000 id.

Table with columns: Lugar, Papel, Dinero, Observaciones. Lists exchange rates for various cities like Albacete, Alcoy, Almería, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco de España 4 por 100.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy.—Segundo domingo de Cuaresma. Ntra. Sra. de Guadalupe de Méjico. La Misa y Oficio son de la dominica con rito semidoble y color morado. Santos de mañana.—San Leandro ob. Luna llena á las 11 y 56 m. de la mañana en Virgo. La misa y oficio son de la Virgen de Guadalupe, con rito doble mayory color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve y media misa conventual con sermón á cargo del Sr. Magistral de dicha iglesia. Por la tarde á las cuatro, rosario y sermón que dirá el M. I. Sr. Abad.

En Santa Maria, á las nueve misa conventual con sermón á cargo de D. Juan Cantó, vicario de la misma iglesia. Por la tarde á las cuatro y media ejercicio de Cuaresma.

En Nuestra Sra. del Cármen á las siete y media de la mañana Comañon general como término de los ejercicios de señoras y por la Mesada de Nuestra Sra. del Cármen. A las once enseñanza del Catecismo. A las cuatro y media de la tarde ejercicio de Mesada de Nuestra Sra. del Cármen con exposición de S. D. M. y sermón á cargo de D. José Mirete.

A las siete de la noche acto de preparación de los ejercicios espirituales para hombres solos que continuarán toda la semana á las siete de la mañana y á igual hora de la noche.

En la Misericordia á las cuatro de la tarde, ejercicios de Cuaresma y sermón á cargo del Sr. Cura de la misma iglesia.

CULTOS PARA MAÑANA.

En la Colegial, á las nueve y cuarto misa conventual, después de la de feria. Por la tarde, á las oraciones, ejercicios de Cuaresma. En toda ella se gana en esta Santa Iglesia Indulgencia Plenaria confesando y comulgando, haciendo la visita á los cinco altares y rogando por las intenciones de la Iglesia.

En la Iglesia del Cármen continúan los ejercicios espirituales para hombres sólo á las siete de la mañana y á igual hora por la noche, rezándose á las oraciones el santo rosario.

En Santa Maria, á las cinco de la tarde, ejercicios de Cuaresma.

ULTIMA HORA.

Servicio particular del Casine.

Madrid 25 (7-30 n)

Llegado Montpensier, recibido Reina estación. Sagasta tercianas. Informantes comisión alcoholes encontrando deficiente. Bolsa 68.35.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA. Plaza del Progreso, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

OBRAS

DE
D. VICENTE CALATAYUD Y BONMATÍ

CATEDRÁTICO EN EL INSTITUTO DE ALICANTE

	Plas.	Cts.
Flección nominal latina.	2	"
Ortología latina (agotada).	2	"
Gramática de la lengua latina, dos tomos encuadernados en un volumen.	9	"
Programa de Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso.	50	"
Las lenguas muertas (?) (agotado).	1	"
Del origen y progreso del culto y festividad de la Inmaculada Concepción, traducción de la obra latina del P. Marco Antonio Gravois (agotada).	4	"
Discurso sobre el tema "la cesación del trabajo en días festivos, lejos de perjudicar es altamente beneficiosa al desarrollo de la prosperidad de los pueblos".	25	"
Observaciones sobre pronunciación latina.	25	"
OBRA NUEVA.		
Egiptología; tres artículos del Abate Lorenzo de Saint-Aignan; traducción del francés.	50	"
Sanción de la moral en la otra vida, estudio filosófico del P. J. Bonnot, S. J., traducción de D. Vicente Calatayud.	30	"



Compañía de Navegación.

Líneas directas de vapor entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE y COMPAÑÍA.

Agente en Alicante: FRANCISCO M. LAGUILLON.

FÁBRICA DE ESPEJOS

DE

JOSÉ REUS Y ROMAN

Pórtico Ansaldo, 4,

ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrarán los señores Curas y Presbíteros, una magnífica colección en Sacras, estampas religiosas, estampitas de Comunión para Cofradías de todas clases etc.

Además se doran ó platean cuantos objetos se deseen para Iglesia y se construyen altares de talla.

NOTA.—Siendo un trabajo de consideración, se darán plazos para el pago, cuya única casa en la provincia, puede competir con los primeros establecimientos de su clase y con ventajosas condiciones.

INTERESANTE

En la calle Virgen de Belen, número 22, se halla establecido Don Cenon Olivar, el que se ofrece al público en toda clase de composturas de paraguas, abanicos y bastones, etc. etc.

Virgen de Belen, 22.

Profesor de Francés.

Clase y lecciones particulares.

Mayor 65: Colegio.

IMPRENTA Y ENCUADERNACION

DE

Antonio Seva,

PROGRESO, S. ALICANTE

En este antiguo y acreditado Establecimiento, se imprime toda clase de modelos para Ayuntamientos, Diputaciones, plazas de toros y teatros, etc., contando con una gran variedad de tipos modernos para toda clase de publicaciones. El público siempre encontrará en este establecimiento trabajos esmerados, prontitud y economía.

Especialidad en libros rayados. Encuadernaciones de lujo y ordinarias. Depósito de saquitos para tiendas de comestibles, droguerías, etc. y de papel estracilla para envolver, á precios económicos.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

Son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce. Todas las enfermedades provienen de la impureza de la sangre; impureza que neutralizan pronto estas Pildoras, porque limpian el estómago y los intestinos y dan tono y energía á la organización entera.

Estas Pildoras mas que ninguna medicina facilita la digestión, al hígado y los riñones fortalecen el sistema nervioso. Las personas menos robustas pueden valerse sin temor, de estas Pildoras, ateniéndose cuidadosamente á las instrucciones de que van rodeadas.

La ciencia de la medicina no ha producido remedio que puede compararse con este maravilloso Ungüento, que refrigera todas las partes enfermas, sana toda llaga y úlcera y cura infaliblemente la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, el reumatismo y la gota.

Los remedios van acompañados de amplia instrucciones en español.

Véndese por todos los principales boticarios del mundo, y por su propietario, el profesor Mr. Thomas HOLLOWAY, 78, New Oxford Street, LONDON England.

A los carpinteros, herreros y demás oficios.

Azueta	Alicates.	Verdugos.	Barrenas.
Hachas	Orta-frietas.	Compases.	Berbiquies
Garlopas.	Martillos.	Terrajas.	Formones.
Cepillos.	Limas.	Triscadores.	Gubias.
Junteras.	Es cunas.	Fieheros.	Roblones.
Guillames.	Sierras.	Saca-bocados.	Escuadras.
Tenazas.	Serruchos.	Triángulos.	Destornillador.
Yunque.	Tornil.	Aceros.	Cuchillas.

Camas inglesas maqueadas de hierro

y de metal fino.

De un cuerpo.—Decanónico ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos solidez y precios económicos. Antonio Guillen Lopez, Alicante.

A los albañiles y constructores de obras.

Pernios de todos tamaños.—Visagras ó frontizas, todas dimensiones.—Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.—Pasadores embutidos fuertes, todos tamaños.—Cerraduras puerta de calle, sala, cuarto, armarios, cajon, cónodas, arca, pupitre y mediera.—Pisaportes para ventana y vidrieras.—Cerrojos ó forrellats.—Fallebas ó Candados todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio hemos conseguido de la Fábrica ventajas que las ofrece á nuestros numerosos amigos y paraguianos.

Antonio Guillen Lopez, calle mayor, números 13, 15, y 17, Alicante.

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

BAJO LA DIRECCION DE

D. COSME JAVALOYES PASCUAL, Pbro.

Alicante, Mayor, 5.—Entrada, Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales, Gimnasia, Dibujo y Música.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

El Administrador de este Colegio D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

PIANOS,

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL

Pianos Manubrios y Música de todas clases.

ANTONIO FALCÓ

11. CONSTITUCION, 11

Jamones frescos superiores de uncho magro á 2 pesetas el Kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 33 céntimos á docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5'50 el Kilo, Manteca de cerdo para á pesetas 1'75 el Kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1'50 y 1'75 el Kilo segun clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca, á 5 pesetas Kilo, la de Gijón excelente á 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos de Fuente Saúco á 10, 12, 13, 14, 15, 16, y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanzos padres á precios reducidos con relación á su excelente coctura y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchicheria extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez Los choriceros extremeños.

AGUA DE INSALUS

En Lizarza (Tolosa) Guipúzcoa, analizada por el eminente químico Doctor don Fausto Garagarza. Es acibarbonatada, ligeramente alcalina, digestiva, de sabor agradable. Excelente bebida gaseosa para las comidas, sola ó mezclada con vino. Superior á las del Saint Galmier, Apollinaris y Wals. Abre el apetito, ayuda la digestión y es eficaz contra las afecciones de los aparatos gástrico y urinario.

75 céntimos de peseta la botella de litro con casco en toda España.—En Alicante, D. José Soler y Sanchez, plaza de San Cristóbal, número 12. Administración, plaza Vieja, número 1, Tolosa.

CLASES DE FRANCÉS,
MATEMÁTICAS, COMERCIO Y PREPARACION
PARA CARRERAS

POR
D. FERNANDO CANDIAL MARTINEZ
SANTOS MÉDICOS 12.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA

CARRERAS ESPECIALES

DIRIGIDA POR EL OFICIAL DE TELEGRAFOS

D. JUAN MANUEL SEGUÍ

PLAZA DE SAN CRISTOBAL, 5.

ALICANTE.